
 CÂMARA MUNICIPAL DE PICADA CAFÉ 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

AV. FRIDOLINO RITTER, 379 – CENTRO – 3º ANDAR 

CEP: 95166-000 - FONE: (54) 3285.1230 

E-mail: camara@picadacafe.rs.gov.br 

 

 

                                                                 037/2023 

                              

  Ata da Sessão Ordinária realizada no dia 21/11/2023. 

 

Aos vinte e um dias do mês de novembro de dois mil e vinte e três, reuniu-se na Câmara 

Municipal. Registrou-se a presença dos Senhores, Adão Pereira dos Santos, André Peiter, 

Adriane Marconi Mielke, Egon Hansen, Janice Seibt, Karin Spier, Neudir Hübler e Valdir 

Lubenow. A mesa foi presidida pela Vereadora Adriane Marconi Mielke e secretariada 

pelo Vereador André Peiter. A Senhora Presidente colocou em discussão a Ata nº 

036/2023. Ninguém fez uso da palavra. A Senhora Presidente colocou em votação a Ata 

Nº 036/2023, que foi aprovado com a abstenção do Vereador Egon Hansen. A Senhora 

Presidente solicitou que à secretária lesse o Pequeno Expediente. Projeto de Lei Nº 

074/2023 – Autoriza conceder repasse de recursos financeiros a Fundação Assistencial 

de Picada Café e dá outras providências. Justificativa. Senhora Presidente, Senhores 

Vereadores: Encaminhamos para a Vossa apreciação e votação o Projeto de Lei nº 

074/2023, considerando a necessidade de ampliação do repasse a ser concedido à 

Fundação Assistencial de Picada Café. A complementação no valor de R$ 51.000,00 

(cinquenta e um mil reais) ao repasse a ser concedido à Fundação Assistencial para o 

segundo semestre de 2023, faz-se necessária, após pedido exarado pela Diretoria da 

Fundação, tendo em vista a o aumento significativo nos custos da entidade, que, teve de 

realizar novas contratações de profissionais a fim de suprir a demanda de atendimentos 

ofertados. Os valores solicitados a título de complementação, decorrem de uma estimativa 

de gastos da Fundação para os próximos meses, considerando as despesas com folha de 

pagamento, encargos sobre a folha, transporte de funcionários, honorários contábeis, 

mensalidade sindical, provisões de férias e décimo terceiro salário e impostos incidentes, 

sendo que, constará de eventual termo aditivo a ser realizado entre a entidade e o 

Município de Picada Café a necessidade de prestação de contas , bem como a necessidade 

de devolução de valores em caso de sobra de recursos ou aplicação fora do objeto 

contratual. Registre-se que o valor a ser repassado, decorre pedido de alteração do plano 

de trabalho, com as devidas justificativas e comprovações para o complemento. Tal 

pedido, passou pelo crivo da Secretaria Municipal de Educação e Cultura, sendo que esta 

exarou parecer favorável ao pedido de complementação formulado, cujo repasse se 

solicita autorização legislativa dos nobres Vereadores. O repasse objetiva garantir o pleno 

atendimento às necessidades das crianças em sua primeira fase da vida, com o objetivo 

de garantir o acesso das crianças de zero a cinco anos e 11 meses de idade nas Escolas de 

Educação Infantil, oportunizando o desenvolvimento dos aspectos afetivos, cognitivos, 

sociais e psicomotores, identificando suas limitações e possibilidades. Esse atendimento 

de educação, por sua vez, é realizado através de parceria com a Fundação Assistencial de 

Picada Café, visando a descentralização do serviço público mediante repasse financeiro. 

Pelos motivos expostos solicitamos a aprovação do Projeto de Lei. Atenciosamente, 
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Luciano Klein Prefeito Municipal. Projeto de Lei Nº 075/2023 – Altera o Art. 69 da Lei 

Municipal nº 701/2001 e dá outras providências. Justificativa. Senhora presidente, 

Senhores Vereadores: Encaminhamos para a Vossa apreciação e votação o Projeto de Lei 

nº 075/2023, que altera o Art. 69 da Lei Municipal nº 701/2001. A alteração proposta visa 

adequar à Lei Municipal à Lei Federal n.º 10.820/2003, bem como busca a padronização 

para que todas as instituições possam praticar essa margem. Pelos motivos expostos 

rogamos aprovação do presente Projeto de Lei. Atenciosamente, Luciano Klein Prefeito 

Municipal. Passamos para o Grande Expediente, onde constam os projetos de Lei Nº 

074/2023 e 075/2023. A Senhora Presidente colocou a palavra a disposição. Da 

Vereadora Karin Spier: Saudou a Senhora Presidente, colegas vereadores, secretária, 

jurídico, imprensa a todos que estavam presentes e aos que assistiam pelas redes sociais. 

Disse que o Projeto de Lei 074/2023, autoriza conceder repasse de recursos financeiros a 

Fundação Assistencial de Picada Café e dá outras providências e explicou que este projeto 

trata da ampliação de repasse a Fundação Assistencial de Picada Café no montante de 

cinquenta e um mil reais, após o pedido da Diretoria da Fundação devido ao aumento 

significativo dos custos da entidade como a contratação de profissionais para suprir a 

demanda de atendimento, também para o pagamento da folha, encargos, honorários 

contábeis entre outros para os próximos meses. Contou que será feito termo aditivo entre 

a Entidade e o Município e a posterior prestação de contas. Pediu a urgência urgentíssima. 

Disse que o Projeto de Lei 075/2023, altera o Art. 69 da Lei Municipal nº 701/2001 e dá 

outras providências e explicou que este projeto técnico trata da alteração do artigo 69 da 

Lei Municipal 701/2001, visando adequar a Lei Municipal a Lei Federal nº 10.820/2003. 

Pediu a urgência urgentíssima. Ninguém fez uso da palavra. A Senhora Presidente 

colocou em votação a urgência urgentíssima do projeto de Lei Nº 074/2023, que foi 

aprovado por unanimidade. A Senhora Presidente colocou em votação a urgência 

urgentíssima do projeto de Lei Nº 075/2023, que foi aprovado por unanimidade. 

Passamos para a Ordem do Dia onde constam os Projetos de Lei Nº 066/2023, 074/2023 

e 075/2023. A Senhora Presidente colocou a palavra a disposição. Ninguém fez uso da 

palavra. A Senhora Presidente colocou em votação o Projeto de Lei Nº 066/2023 que foi 

aprovado por unanimidade. A Senhora Presidente colocou em votação o Projeto de Lei 

Nº 074/2023 que foi aprovado por unanimidade. A Senhora Presidente colocou em 

votação o Projeto de Lei Nº 075/2023 que foi aprovado por unanimidade. Passamos para 

as Explicações Pessoais. A Senhora Presidente colocou a palavra a disposição. Do 

Vereador Valdir Lubenow: Saudou a Senhora Presidente, colegas vereadores, 

secretária, jurídico, imprensa, todos os presentes e a todos que assistiam pelas redes 

sociais. Disse que queria comentar sobre a tragédia que aconteceu na Picada Café e que 

o pessoal estaria muito impaciente com as coisas que estão acontecendo. Relatou que 

estão trabalhando direto desde sábado de manhã e que o pessoal ainda não estaria 

satisfeito. Disse que ficam reclamando por causa de algumas valetinhas e que hoje ainda 

tem gente que não saiu de suas casas, desde sábado, e que talvez no dia seguinte terão 
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acesso e pediu um pouco mais de paciência. Segundo o vereador, a mesma coisa é a água, 

e o pessoal está se esforçando demais pra cada um ter água. Tem canos estourados, canos 

arrebentados, pegam de um poço e repartem para todo o município, e dai tem um pessoal 

que um tempo fica sem água, mas no outro dia tem de novo, frisou. Pediu a colaboração 

do pessoal e contou que não estava sendo fácil e que voltaria a chover de novo. 

Agradeceu. Do Vereador Adão Pereira dos Santos: Saudou a Senhora Presidente, 

colegas vereadores, secretária, jurídico, imprensa, todos os presentes e a todos que 

assistiam pelas redes sociais. Disse que também queria falar da enchente que assolou o 

município e contou que mora em Picada Café, desde mil novecentos e oitenta e um e que 

deu uma enchente parecida com esta no ano de oitenta e dois, mas acredita que esta foi 

maior que aquela, porque aquela vez atingiu mais o pessoal que mora próximo ao Rio 

Cadeia e nos arroios e essa enchente, esta tragédia que aconteceu, não somente no nosso 

município, mas de toda região, atingiu pessoas que estão fora do alcance do rio e mesmo 

assim desceu terra, desceu avalanche e acabou atingindo pessoas que não estão ao  alcance 

das águas do rio. Segundo o vereador, hoje em dia não dá pra dizer, eu moro fora do 

alcance do rio e estou protegido, o nosso pai criador tem o poder e quando ele quer mostrar 

o poder, ele alcança quem quer que seja, brota água onde ele quiser e a gente não tem 

muito o que fazer, frisou. Disse que temos que ficar com o coração agradecido por não 

termos perdido vidas, perdemos muito, mas um valor estimado de bens materiais, 

principalmente na agricultura com bastante perdas. Se solidarizou com todos os atingidos 

por essa enchente e também disse que queria parabenizar a Administração Pública, os 

servidores públicos que trabalharam sábado, domingo, a noite direto, não teve horas, não 

teve dia e em tempo recorde. Disse que vê que muitas coisas que pensou que iria demorar 

muito mais tempo para voltar a funcionar, já está funcionando. Contou que algumas 

pessoas ficaram sem água, sem luz e a água estaria um pouco turva e pediu um pouco de 

compreensão para as pessoas porque tem gente em situação bem pior. Disse que as 

pessoas tem que aguardar e não tem o que fazer, que as equipes estão trabalhando. Relatou 

que os bombeiros trabalharam sem parar no final de semana, a equipe responsável pela 

água fez um trabalho maravilhoso, trabalhando direto e aí tem gente que diz que não estão 

fazendo mais do que o serviço deles e explicou que a responsabilidade deles não é 

trabalhar no final de semana e que trabalharam por terem sido convocados e foram de boa 

vontade mostrando disposição, assim como a Secretaria de Agricultura e a Secretaria de 

Obras. Disse que viu que não mediram esforços e que poucas vezes via acontecer dentro 

do município e viu o esforço por parte da Administração, por parte de todos que de um 

jeito ou outro se empenharam em ajudar. Disse que temos que ficar muito agradecidos e 

parabenizar esse pessoal pelo esforço, pela dedicação e se alguém quiser criticar, deveria 

colocar a mão na consciência e ver o que essas pessoas fizeram, foi além daquilo que 

consta na normalidade deles fazer durante o trabalho deles e que muita gente fala que eles 

estão sendo pagos pra isso, e segundo vereador, fizeram bem mais do que recebem em 

folha, frisou. Disse que temos que ter gratidão por estas pessoas que dedicaram o seu 
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tempo e as vezes correndo risco de vida, mas trabalhando para que voltássemos ao normal 

e o nosso município hoje já está quase voltando ao normal e torceu para que não venha 

outra chuva forte de novo, porque as encostas estão enxarcadas e se começar a chover 

forte vai começar a descer de novo e a gente vai ter mais prejuízo, mais tragédia, mas 

vamos ter fé e acreditar que Deus vai proteger o povo de Picada Café, frisou. Agradeceu. 

Do Vereador Neudir Hübler: Saudou a Senhora Presidente, colegas vereadores, 

secretária, jurídico, imprensa, todos os presentes e a todos que assistiam pelas redes 

sociais. Disse que referente a enchente, faz de suas palavras as palavras do Valdir e do 

Adão, porque fica até difícil comentar que em um ano, duas enchentes arrasaram o nosso 

município. Pediu para que as pessoas tenham um pouco de paciência e que ainda tem 

alguns lugares do município que não tem como trafegar. Contou que no Jamerthal e no 

Passo Fundo Eck, já estão trabalhando, aos poucos liberando, que falta pouco e se não 

chover irão conseguir fazer isso também. Disse que é muito triste o que aconteceu no 

município e que nos momentos difíceis dá pra ver como tem pessoas boas que pensam no 

próximo. Relatou que no sábado tinha várias pessoas ajudando um ao outro, voluntários 

limpando casas e vê que o povo de Picada Café gosta muito de ajudar e nestes momentos 

percebe-se a força que o nosso povo tem. Disse que também nesta enchente, a ponte que 

fica na Joaneta, ao lado da Estofados Rincão, também cedeu e destacou que é uma ponte 

muito importante e que muitas pessoas perguntam o que vai ser feito com essa ponte. 

Contou que os peritos irão fazer uma avaliação e, segundo o vereador, eu creio que essa 

ponte pode ser erguida e pode ser aproveitada, porque é uma ponte que foi feito já faz 

alguns nãos, mas foi bem feito, é forte com uma estrutura boa, acredito que pode ser 

recuperada, frisou. Agradeceu. Da Vereadora Adriane Marconi Mielke: Saudou a 

todos novamente. Disse que Picada Café, vive uma situação de emergência com alto 

volume de chuvas que atingiu subitamente o município, provocando situações de 

emergência segundo o Decreto 071/2023.  Relatou que o prejuízo foi grande, tanto social 

quanto econômico e também o trauma das pessoas que tiveram suas residências invadidas 

pelas águas e acredita que as pessoas possam continuar recebendo um acompanhamento 

psicológico porque o trauma e a insegurança são muito grandes. Disse que a tarde foi 

fazer visitas na Rua Integração e que viu o quanto está sendo difícil para estas famílias. 

Contou que o Cras está atendendo as famílias e ainda tem mais horários já marcados para 

continuarem atendendo as famílias que foram afetadas pela enchente. Destacou que estão 

sendo entregues produtos de limpeza, alimentos, roupas e móveis e que tem famílias que 

ainda precisam de móveis e quem casualmente tiver algum móvel pra doar, podem entrar 

em contato com o Cras ou com alguém da Saúde e também se colocou a disposição como 

Agente de Saúde para avisar e repassar para as pessoas que precisam. Disse que entrou 

em contato com o Sr. Rafael, que é representante da RGE, através de protocolos, relatando 

a situação do município, de bairros, e segundo a vereadora, a gente entende toda a situação 

de Picada Café, a gente entende também a situação dos outros municípios que também 

viveram um drama da situação das enchentes, mas pedi para o Rafael que desse uma 
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atenção especial para Picada Café, frisou. Falou que no domingo o pessoal trabalhou 

bastante que ainda tem coisas para serem arrumadas. Disse que há muito trabalho a ser 

feito, mas que muita coisa já foi feita e que faz de suas palavras as palavras do Vereador 

Adão referente a dedicação dos funcionários do setor das Obras, o Secretário Beto, 

também o pessoal do setor da água, o Secretário Neco Linck e que inclusive conversou 

diversas vezes com ele sobre a situação da água, além de conversar com o Secretário 

Beto, levando as demandas para eles. Contou que a Secretária Rubia Leindeker da 

Secretaria da Saúde também esteve sempre atenta e disposta a escutar as demandas que 

foram levadas. Disse que como vereadora, foi esse o seu papel, que é ir e conversar e que 

muitas vezes é fácil criticar, mas que sempre foi até os Secretários para conversar e levar 

as demandas que foram aparecendo e que irão parecer mais coisas. Destacou que é um 

trabalho que está sendo feito e que vai continuar porque a cada pouco aparecem outras 

situações, e como a tendencia é de as chuvas voltarem, não sabemos como vai ficar, 

frisou. Disse que hoje a prioridade é trabalhar para que a água se restabeleça em todas as 

residências. Disse que o Poder Público do Município não estava preparado para esta 

questão de enchente e acredita que seja necessário que a defesa civil monitore mais os 

lugares que são afetados, a visão das famílias em pegar e retirar as coisas a tempo antes 

da água invadir e pediu para que reforcem o monitoramento e fiquem mais atentos nas 

alterações climáticas. Parabenizou o Clube de Mães 25 de Julho, representado pela 

Presidente Brunilde Wikert e Tesoureira Natália Wolf, que fizeram a doação de mil e 

oitocentos reais, para o CPM da Escola 25 de Julho, para comprar os presentes de Natal 

das crianças. Disse que achou uma ação muito bonita da parte dessas voluntárias e que 

são ações que admira muito e que seria bom se acontecesse mais ações como esta em 

nosso município. Agradeceu. Do Vereador Egon Hansen: Saudou a Senhora Presidente, 

colegas vereadores, secretária, jurídico, imprensa, todos os presentes e a todos que 

assistiam pelas redes sociais. Disse que queria agradecer aos bombeiros, que na sexta-

feira passaram e alertaram as pessoas com a sirene ligada e que ficou sabendo através de 

uma pessoa que lhe falou. Segundo o vereador, isso foi muito importante e com isso ela 

se antenou e se preocupou, que foi uma coisa muito boa o que os bombeiros fizeram e 

passaram com a sirene ligada alertando as pessoas da enchente, frisou. Disse que o 

transporte que vai pra Caxias e Porto Alegre, principalmente para Caxias do Sul, sai um 

pouco mais cedo porque precisam passar por Linha Nova, Feliz e Vale Real, sendo que 

também estão trabalhando em Vale Real nas estradas, e dependendo de quando chegam 

lá, precisam esperar em torno de vinte minutos ou meia hora. Disse que isso não é culpa 

da prefeitura ou dá Saúde, mas é porque caiu estas taipas e o pessoal estaria tirando. Disse 

que infelizmente isso faz parte para que possam liberar o trânsito e que tem vários pontos 

que estão pra cair e espera que não dê muita chuva para não atrapalhar ainda mais o 

trânsito. A Vereadora Adriane pediu parte da palavra e o vereador concedeu. Adriane 

pediu se ele saberia dizer em qual rua os bombeiros passaram e segundo o Vereador Egon, 

aquela que me falou, não disse onde, mas disse que passaram, frisou. A Vereadora 
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Adriane questionou dizendo que esteve na Rua Integração e que uma mulher lhe relatou 

que a água quase a levou porque estava esperando um alerta, e se não fosse os próprios 

moradores fazer esta comunicação entre eles, talvez coisa pior teria acontecido. O 

Vereador Egon retomou a palavra e explicou que a senhora teria dito que eles passaram 

dessa vez e alertaram as pessoas, mas a rua que passaram, ele não sabe qual foi. 

Agradeceu. Ninguém fez uso da palavra. A Senhora Presidente convocou os senhores 

vereadores para a próxima sessão no dia 28 de novembro de 2023, as 20h, no local de 

costume e lembrou a todos que na próxima sessão haverá a posse e a entrega da 

diplomação do Prefeito Mirim por um dia.  Declarou encerrada a sessão.  

 

 

 

 

 


